



原告団レポート

遺族――

山本 明生さん

取材の苦労

この原告団レポートも、先導のCO患者=畑田栄さんの分ですでに百六十人余に達した。遺族の十八人にCO患者が九十五人だ。

原告団レポートは、昭和四十八年七月一日発行の本紙に掲載したCO患者、川口幸太郎さんについて述べた分をもって、事实上スター

三池大炎上裁判闘争に支援を求めるうちも、総勢四百一十人というそのほかの関係者にも金わなけれ

(三) 畑田栄さん(まんの義勝さん)。下は、夫の仲間永江さん(向つて)、母シズエさんとともに。

追及、特集号
判、災害責任
遺族・CO裁
第百六十一号

原 告 団

今私はしあわせです

夫と生きたのは短かかつたが、忘れぬあの日

あの人の魂が呼び寄せた

呼んだか魂

自分の手で

その後、彼女は氣をよく起して、係の者が固くおしとめるも

のことがないが、これがどうでもいい。しかし、魂が私を呼び寄せ

ることなどあるまい」と、彼女は、同じ運命に近く遺族仲間と手

をとり合いながら立ちあがり、やはるときのことを述懐するが、

彼女はタンカのうえ毛布ですら、遺族の生活対策の一歩として

十四年八月十二日に生まれた。桂町三十戸で歩み始めた。

その翌十五年には、三池闘争おかけで、長男の勝彦さんが二十八歳で昨年結婚、福岡で働いており、次男の友晴さんが三十歳で東京に二十一年になりました。

夫の義勝さんが母親、祖母とともに、夫の義勝さんだった。

夫の義勝さんは、夫の体にしがみつくし、そのとたん彼の頭部はぐらつて片方にかたづけられ、助かって」と、彼女は

おじく、まだひとつの遺体が運ばれてきた。

悲嘆の底に落ち、一時はほらせん自失してしまった山本さんは、同じ運命に近く遺族仲間と手をとり合いながら立ちあがり、やはるときのことを述懐するが、彼女はタンカのうえ毛布ですら、遺族の生活対策の一歩として

運び過ぎて、その日遺体処理場に運んでいた耳鼻咽喉科の処置室のなかへ吸いこまれていった。

真実は深く

今の思ひは

おじく、まだひとつの遺体が運ばれてきた。

あの夜も深更になるのがやがて、あの怒りの感情の燃えきる

ことだ。大正十五年三月一

月見日でしたるまで、同家になく

た。

病院の庭でトラックからおれ

られた遺体が三つ、彼女の面の前を

運び過ぎて、その日遺体処理場に

運んでいた耳鼻咽喉科の処置

室のなかへ吸いこまれていった。

あれから十七年。亡夫——義勝

さんは、近くの光明寺の納骨堂

に、つとに鬼籍にある夫父母やき

ょうだいたちともに眠つてく

る。早や、山本さんは四十九歳。

に田じてしまったことがあったが、さすがに肉体的にも精神的にも疲

た家庭たちは思ひも寄らず、悲嘆

されどして、忘れないものがあ

のドン底にたたき落とされたのだ

いた。

理由は多く、たゞいま、遺族に

闘争が続々とあります。

されば、レポートの記事がもと

なりで、遺族ら(ほとんど女)が

働いている職場で直面する、上か

らの陰陽の圧力が余りにも大きくな

り、以後苦しい思いに身をよじらせる

結果になつたり……またCO患

者にすれば、父親がCO患者だと

は、荒尾市緑ヶ丘社宅三十四

棟に住んでいる。同市の妙見にあ

るアソニット、バスでの通勤。

わかると、せつからまつたばかりの娘の談話がこわれてしまつ

かりの娘の談話がこわれてしまつ

て、恐れが出てきたり……。あるいは

O患者の場合、家族が余りなこと

(とじつても現実なことだが)を

夫——義勝さんの許へ腰入れして

母のシズエさんほつぶに実家に帰る

んでいった労働者の冷たい遺体